

000200341

+872

## Doctrina Social

Es frecuente escuchar discrepancias acerca de la doctrina social católica y ver cómo diferentes banderías usan sus planteamientos en beneficio de sus particulares intereses. En este contexto, es muy bien recibido por los estudiosos que buscan la objetividad, el libro de José Miguel Ibáñez Langlois, "Doctrina Social de la Iglesia", de reciente aparición gracias al esfuerzo de Ediciones Universidad Católica.

La Iglesia Católica, tradicionalmente respetuosa de la naturaleza del hombre, inspira su doctrina social en la ley natural y la hace el primer fundamento de los grandes derechos y deberes, al definirla como el dictamen actual de la recta razón que prescribe lo que se ha de hacer y lo que se debe omitir.

El segundo basamento de la doctrina social católica es Jesús, sin analizar su carácter divino —que es un factor entregado a la fe— sin duda el más grande y más universal doctor social que ha existido en la Tierra: "Amaos los unos a los otros como Yo os he amado"; "Lo que no quieras para tí, no lo quieras para nadie"; "Amad a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a tí más-

mo", son algunos de sus principios que, al ser meditados en toda su enjundia, nos hacen comprender que no se trata de un rabi o un doctor más que habla de los judíos, sino de un Maestro que instruye a la humanidad.

Última fuente de esta doctrina social la constituyen las Encíclicas o cartas circulares de enseñanza doctrinal que los sumos pontífices dirigen públicamente a la jerarquía católica y, por su intermedio, a todos los fieles.

Es así como la Tradición, por la voz de los Padres de la Iglesia, y en nuestros días, el trabajo paciente de laicos y eclesiásticos estudiosos, han contribuido a conformar en su fisonomía y riqueza actual esta doctrina. En esta dimensión, el libro del P. Ibáñez no hace sino difundir sistemáticamente la doctrina social cristiana, tan manoseada e instrumentalizada por sectores que sólo conocen parcialidades de su admirable cuerpo orgánico. Este objetivo lo formula el propio autor: "Este libro no pretende originalidad personal alguna. Brota de una necesidad exclusivamente pedagógica: en mis cursos de Doctrina Social de la Iglesia, he echado siempre de menos

un manual a la vez simple y completo de esta disciplina".

A través de las páginas de este estudio es interesante destacar, al margen de la erudición de su autor, la continuidad y el enriquecimiento progresivo de la doctrina social expuesta por los Papas y muchas veces "podada" en interpretaciones pobres o malintencionadas, la delimitación precisa de conceptos —como el de democracia— y la prevención contra la peyorización de temas tales como el sentido de la pobreza, del consumismo y del conflicto social.

Hace poco, el P. Ibáñez nos regalaba una obra de profundo sentido poético y espiritual; ahora nos entrega esta "Doctrina Social de la Iglesia", epítome de filosofía social. La amplitud de horizontes de sus intereses, que alimenta su variada obra, sólo puede ser explicada como el resultado de la conjunción feliz que en él se ha producido, de un cristianismo acendrado, de un humanismo cálido, de un sacerdocio consecuente con su ministerio y de un filósofo clarificador.

Prof. Hernán Briones Toledo

Santiago de Chile, Domingo 22 de Febrero de 1987 La Nación

P. 2.

## Doctrina social [artículo] Hernán Briones Toledo.

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

Briones Toledo, Hernán

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

#### FORMATO

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Doctrina social [artículo] Hernán Briones Toledo.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa